



国分寺小 校長室だより



しい こ かげ 椎 の 木 陰

第9号 令和7年7月18日 文責 石島 直

4月8日(火)から始まった令和7年度の国分寺小学校ですが、本日(7月18日)で、前期前半が終了します。学校では、学習や生活の中間のまとめや、夏休みの事前指導を行ってきました。

保護者の皆様には、これまで、様々な学校の教育活動へのご協力、また、国分寺跡除草作業や清掃ボランティア等のご支援をいただき、ありがとうございました。夏休みに入っすぐに、個人面談を予定しています。お忙しいところご来校いただき、担任とお子様の情報共有をよろしく願っています。

7月19日(土)から8月31日(日)までの44日間が、夏休みとなります。ぜひ、夏休みにしかできない家族での触れ合いや体験、自主的に学習や生活を進める力を身に付けるよい機会にさせていただきたいと願っています。そして、何よりも一番は安全です。交通事故や水の事故、不審者に関わることがなく、けがや感染症、病気等に気を付けて、安全・安心して充実した夏休みをお過ごしください。

6年生が社会科見学に行ってきました。

7月10日(木)、6年生が社会科見学で「しもつけ風土記の丘資料館」、「栃木県埋蔵文化財センター」、「国指定 摩利支天塚・琵琶塚古墳資料館」に行ってきました。本校学区にある天平の丘には、国分寺跡、国分尼寺跡、しもつけ風土記の丘資料館、埋蔵文化財センターと、歴史に関する史跡や資料館があり、非常に恵まれています。6年生にとっては、これまでに学習してきた社会科の歴史に関する確認や今後の予習を兼ねての見学でした。今回、小山市にある県内で最大級の前方後円墳である琵琶塚古墳とその資料館も併せて見学してきました。この地区の歴史と文化に触れた貴重な機会となりました。



読み聞かせ・昔語りが行われました。

7月10日(木)、今年度3回目の「読み聞かせ・昔語り」が行われました。子供たちは月1回木曜日の朝に行われるこの時間を、毎回楽しみにしています。今回は、読み聞かせボランティア「むくの木」、昔語りボランティア「ゆうがお」の計16名の皆様にお話をいただきました。子供たちはボランティアの皆様のお話を真剣に聞いていました。



新聞の日(第2回)が行われました。

7月15日(火)、第2回の新聞の日が行われました。今回は2回目ということもあり、各学年・各クラスで様々な活動が行われました。低学年では、気になった記事を見付けその記事にタイトルを付けたり、一言感想を書いたり、中・高学年では、新聞を読み、自分の興味がある記事について感想や意見をワークシートに書いていました。高学年では、じっくりと新聞を読み込み、記事を取り上げた理由を含め自分の考えをしっかりと書いていました。今年度はあと3回新聞の日があります。子供たちが新聞に親しみ、様々なことに興味を持ち、自分の意見や考えを伝えられるようにしていきたいと思っております。



共同訪問が行われました。

7月14日(月)、共同訪問が朝の8時過ぎから16時30分まで、1日掛けて行われました。共同訪問とは、県教育委員会(下都賀教育事務所)と下野市教育委員会が合同で、学校の授業や児童・教職員の様子を見るとともに、諸帳簿の確認等を行うことにより、よいところや改善すべき所をご指導いただく貴重な機会となります。今回は平成29年度ということで8年ぶりの訪問となりました。2時間目と3時間目には、1年3組で道徳、3年1組で算数、4年1組で国語、6年1組で社会、しいの木2組で自立活動の研究授業を行い、その他の学級においては、通常の授業を見ていただきました。学校からは、学校経営方針の説明、学習指導主任や児童指導主任、地域連携教員との懇談や施設設備の点検等が行われました。学校経営部会では、「組織としての在り方、教職員の人材育成、主体的に活動できる体制づくりに向けどのように取り組んでいくとよいか。」の協議が行われました。「児童は、あいさつがしっかりとでき、落ち着いて活動している。」、「授業では、子供たちの姿勢がよく、先生の話もしっかりと聞き、自分の考えや意見を表現している姿が見られた。」、「教職員は、授業や休み時間などの児童への対応が丁寧である。」、「古い施設であっても、教室等きれいに活用され掃除も行き届いている。」、「家庭や地域と連携し、学校での活動が充実している。」などのお褒めの言葉をいただきました。今後、今回いただいた意見を参考に、さらによりよい国分寺小学校にしていきたいと考えております。



しいの木活動、室内遊びを行いました。

7月16日(水)、3回目のしいの木活動が行われました。今回は全班が室内の遊びの日でした。1回目に考えた計画をもとに、フルーツ(なんでも)バスケットや宝探し、ばくだんゲームなど、割り当てられた教室いっぱいを使って、活動していました。低学年の面倒を見ながらアドバイスする高学年、高学年に相談したり甘えたりしながら活動する低学年を、中学年が上手くつなぎながらみんな笑顔で遊んでいました。次回は9月24日(水)に行う予定です。



夏休み中の連絡は次のようお願いします。

夏休み期間中の平日については基本的に日直が勤務しておりますが、8月13日(水)から8月15日(金)は、下野市立の全ての学校は休業日となるため、職員は勤務しておりません。日直が勤務している日であれば、8時00分から16時30分の間、電話への連絡や学校での対応は可能であります。何か緊急での連絡等がございましたら学校(44-0004)をお願いします。

土曜・日曜や学校休業日の連絡につきましては、下野市教育委員会学校教育課(32-8918)をお願いします。市から連絡が学校担当者に入りますので、それを受けて連絡を改めてさせていただきます。お時間が多少かかってしまうことがあることをご了承願います。

PTAクリーンアップ作戦へのご協力をお願いします

8月23日(土)のPTA親子クリーンアップ作戦では、お世話になります。児童が夏休み明けに気持ちよく学校生活を送れるよう、除草、清掃等の環境整備のご協力をお願いいたします。地域の皆様には、可能な範囲で剪定のご協力をいただくと幸いです。詳細は、別紙回覧文書をご覧ください。よろしく願いいたします。

国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。
http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html

